
公益广告·体育·广告 新闻热线 0836-2835756 投稿邮箱 gzrb@gzznews.com 2024年7月8日 星期一 责任编辑 王朝书 版式编辑 陈雪峰8

本报地址：康定市光明路291号 邮政编码：626000电话：2835060(总编室)、2835718（广告部）、2836145（印刷厂） 零售价：1.65元/份 广告经营许可证编号：州工商广字号壹号 甘孜日报社印刷厂承印

州建筑工程公司、州建筑勘
测设计院、金珠制药有限公司、州
生资公司、州机电设计公司、州医
药公司、州建筑材料厂、州公路管
理局机具站、州石油公司、州华康
进出口有限责任公司：

贵单位相关售房资金存在甘
孜藏族自治州住房和城乡建设局
甘孜州住房制度改革领导小组专
款账户，现该款项进入清算阶段，

请于15日内（2024年 7月 23 日
前）联系我局房产科办理售房资
金转账相关手续。如逾期不办理
者，视为放弃该笔售房资金权利，
该笔售房资金将上交财政国库。

联系人：王韵
联系电话：0836-2832093
特此公告。

甘孜州住房和城乡建设局
2024年7月8日

关于领取售房资金的公告

泸定县志愿服务协会（统一
社会信用代码：51513322MJQ65
93465）经协会成员大会决定拟以
注销，本协会无债务债权，特此公
告。联系人：马秋萍，电话：0836-

3127267，地址：甘孜州泸定县泸
桥镇红军路320号。

泸定县志愿服务协会
2024年7月5日

注销公告

6日，“沙坡头杯”第六届全国大
漠健身运动会在宁夏中卫市沙坡头
区开幕，吸引来自宁夏、北京、内蒙
古、江苏等 13 个省（区、市）的 1190
名运动员和体育爱好者参赛，在浩
瀚沙海尽享运动之乐。

中卫市沙坡头区地处腾格里
沙漠边缘，麦草方格治沙技术享誉
世界，沙漠、黄河、高山交织的奇观
形成国内罕见的旅游资源。本届运
动会突出塞上大漠风情，运动员乘
坐骆驼、沙漠卡丁车等交通工具入
场，在动感十足的音乐声中展开激
烈角逐。

本届运动会共设置 16 个比赛
项目，其中集体项目七项，有沙漠足
球、沙漠排球、沙漠毽球、沙漠拔河、
沙漠木球、沙漠拉沙舟、抢种抢收硒
砂瓜；个人项目六项，包括沙漠滑
沙、沙漠障碍赛、爬沙丘赛、沙漠穿
越（6公里）、沙漠脚斗士、沙漠定向
赛；还设置三个亲子项目，包括亲子
滑沙、沙漠亲子障碍赛、沙漠亲子定

向寻宝比赛。
宁 夏 此 前 出 台 了 全 国 首 个

《沙漠运动比赛项目标准》，中卫
市举办过五届全国大漠健身运动
会、三届沙滩排球世界巡回赛，先
后被认定为国家体育产业示范基
地、国家体育旅游示范基地，体旅
融 合 已 成 为 这 座“ 沙 漠 水 城 ”的

“金色名片”。
与往届相比，本届运动会特别

推出非遗展、精品线路游、星空讲
座、沙漠篝火等 11 项文旅体验活
动，进一步丰富赛事内涵、提升赛事
品质，充分展示宁夏“体育+文化+
旅游”产业发展成果。

本届运动会由国家体育总局群
众体育司指导，国家体育总局社会
体育指导中心、宁夏回族自治区体
育局和中卫市人民政府主办，宁夏
体育彩票管理中心、宁夏社会体育
服务中心、中卫市旅游和文化体育
广电局承办。

据新华社

第六届全国大漠健身
运动会在宁夏开幕

◎新华社记者 卢星吉

在即将举行的巴黎奥运会上，新兴
的攀岩项目将第二次、同时也是以更完
善的设项形态登陆奥运，成为少有在成
人和青少年中均取得迅速增长的运动
项目，亦催生出不少投入大量资源进行
攀岩训练的家庭，国内攀岩馆的数量和
质量也迅速提升。

“攀岩热”背后汇聚着爱好者、家庭、
产业从业者对于此项运动的众多认知理
念，折射出推动这个原本小众的运动走向
高关注度、高民间竞技水平的诸多动力。

奥运攀岩离普通人很近

记者在6月30日探访了一站北京
攀岩联赛赛事，这一赛事在即将开业
的，位于北京奥林匹克森林公园内的北
顶奥森攀岩生态园进行。这座大型岩馆
拥有令人印象深刻的宽阔难度区域，在
闷热的天气中仍吸引了近 200 名青少
年选手前来竞技。

本场比赛设置了 U7、U9、U11 和
公开组四个组别。据主办方介绍，只要
年满12岁，年龄上不封顶，即可参加公
开组比赛。

“但是，自从我们开始组织北京攀
岩联赛以来，还没有成年人在公开组赢
过，我们认为现在的小孩子，在12岁以
上的，攀爬能力和成年人就不存在很大
区别了，而且现在的孩子都是‘童子功’
在身，所以你很难爬得比他们好。”北京
市登山运动协会副会长胡松介绍。

在最近举行的巴黎奥运会资格系
列赛布达佩斯站比赛中，北京出生的女
子攀岩运动员骆知鹭拿到了两项全能
赛（包括攀石和难度）的奥运参赛资格。
胡松以她举例道，这名现年 18 岁的小
将，早在 8 岁时就已在国内攀岩圈“大
杀四方”。

“和别的奥运项目比起来，攀岩感
觉对我们家庭来说就是真实看得见摸
得着的，距离没那么远。你看骆知鹭、张
悦彤（的例子）。”本场比赛公开组男子
冠军得主李子翔的母亲张女士如是说。

据记者在现场随机提问得到的反
馈，不少家长观点与之类似。

对于是否也想让孩子走专业竞技
路线，张女士表示已经在尝试了：“只要
孩子愿意去做，我们就非常支持他。”

“攀岩进入奥运会以后，尤其是看
到不少青少年运动员成绩不错，一些家
长确实会出于功利心理，在攀岩上投入
大量的资源。因为这是一个新项目，他
们可能会觉得赛道没那么拥挤。但除了
这种功利的心理之外，我觉得或多或少
现在的新一代家长和小孩，也都认识到
竞技体育它不止是说要去参加奥运会
甚至是拿到奖牌。”一位资深的攀岩馆
运营者曾向记者表示。

即便是普通成年人，在攀岩运动上
也很容易和奥运选手们产生交集。不少
奥运选手会去商业岩馆攀爬，一些负责
奥运线路设计的知名定线员也会在商
业岩馆定线，这种与奥运选手“同行”的
体验在其他体育项目上并不多见。

记者曾随国家攀岩队去苏州的商
业岩馆攀爬，一些当地的岩友就“围观”
并体验了骆知鹭和队友们的攀石线路。

“除了连起步都困难，我也算是和
国家队同场竞技的人了。”一名苏州岩
友对记者说。

符合人类天性的蓝海生意

据胡松介绍，他近年来观察发现，
参加攀岩的青少年从过去以“岩二代”

（指的是家长也攀岩）为主，突然一下变
得来源广泛了。

“‘岩二代’只是很小众的一个圈
子。但攀岩在 2021 年首次进入东京奥
运会后，各种自媒体都在发攀岩的内
容，热度一上来，就出现了很多家长不
攀岩，但是让孩子系统地学攀岩的人
群，这导致了青少年攀岩群体的爆发式
增长。”胡松说。

在北顶体育发展集团创始人张珊
珊看来，攀岩项目入奥后，攀岩人群的
爆发式增长其实是全方面的；从该集团
和同业的经营数据来看，在 2019 年以
来，无论是成人还是青少年攀岩群体都

在以堪称“疯狂”的速度增长，两者的增
长规模差不多“五五开”。

“新冠疫情期间，实际上反而是攀
岩增长最快的时候。”张珊珊说。包括她
在内的不少经营者看来，攀岩是目前体
育产业中难得的蓝海生意。

为什么攀岩会异常红火？除了入奥
以及大量自媒体内容的加持，记者在北
京、苏州等地对攀岩群体进行随机采访
时发现，不管是攀登、保护还是下降，这
项运动的各个主题似乎都天生对人类
有很强的吸引力。

“我们家长并不攀岩，小朋友看到
有一个岩壁，就想去尝试了，从此一发
不可收拾。”有家长介绍道。

“从小就有一种爬墙的冲动，终于
在攀岩馆实现了。”有岩友如是说。

“攀岩你得有人给你打保护，连在
一根绳子上，这让我们有了信任感。”一
对情侣岩友讲道。

“我最喜欢的，其实是从岩壁上掉
落，在保护器保护下安全‘冲坠’时失重
的一瞬间。”有小岩友表示……

除了即将开业的北顶奥森攀岩生
态园之外，北顶体育发展集团还分别在
北京海淀区和通州区经营着两家岩馆，
同时规划有另一家岩馆——这也是目
前北京攀岩市场“爆火”的一个缩影。据
了解，目前北京正规、场址固定的商业
攀岩馆已有超过50家，而在十年前，这
个数字仅有个位数。上海、深圳等地的
情况也大致相似。

攀岩生意和竞技都挺“卷”

以北京市场为例，不仅有如北顶奥
森这样，整体规划有高达 3500 平米的
岩壁区域、1000 余条攀岩线路的旗舰
型岩馆，也有投资金额仅 200-300 万
元，用废旧厂房空间改造的小型岩馆。

尽管攀岩在体育产业中仍被认为
处在“风口期”，但从业者的竞争显然已
日趋激烈，不同体量的岩馆都在寻求自
己的生存之道。记者从多个攀岩馆经营
者处了解到，由于攀岩运动的一些特点，
岩馆间竞争与合作共存，生态相对健康。

“要想在这个市场上做得好，第一
你得有自己的定位，针对自己定位的客
群提高专业度和服务。第二是线路的丰
富度，你得请专业的人，不断地更新攀
岩馆里的线路，让大家每次来都觉得有
新意。”张珊珊介绍道。这也是记者在与
不少攀岩馆老板、“主理人”交流时听到
的主流观点。

这种共识让定线员的“身价”水涨
船高。尤其是来自日本的顶尖国际级定
线员，他们在中日两国的行程几乎排
满。目前在国内只要是具有一定规模的
岩馆，如果没几条国际级定线员设计的
线路简直说不过去。最关键的是，这些
线路还需要常换常新。

对于高级线路的追逐，除了岩馆经
营者自身的推动，还源于竞争同样激烈
的青少年竞技训练。不少从业者指出，
目前对攀岩竞技训练意愿强烈的青少
年家庭，普遍都持有多家岩馆的会员卡
——哪儿来了新的定线员、换了新的线
路，就随时去爬。

“这种情况一度让我们很难通过会
员单位，也就是各个俱乐部去统计北京
究竟有多少想走竞技路线的青少年。所
以我们从去年开始实行注册制，目前已
有超过1000名青少年攀岩运动员注册
了，但是这个数字我认为可能还远远没
覆盖所有。在现有这1000多人中，可能
有几十个是水平非常高，当然投入的财
力、精力也相当大。”胡松介绍道。

综合国内和国际攀岩界的信息，高
水平攀岩训练对于线路的实际需求可
能远甚于目前单一，甚至某个国家和地
区的全部岩馆所能提供的多样性上限
——与此同时，国际级定线员具有独创
性、稀缺性的特征，使得即便以国家队
形式组织高水平训练营亦难以解决“线
路饥渴”。

在激烈的竞争态势下，从业者和家
长们几乎都同时意识到了这个问题。

“我们还将组织攀岩训练营，暑假
期间直接带孩子们去日本的岩馆挨个
爬。目前看这一计划的市场反馈挺好。”
张珊珊说。

奥运捷径？蓝海生意？
拥挤赛道？
“攀岩热”观察


